

Le Tiers-temps, c'est l'université du plaisir

Savoir. L'UTT connaît un succès toujours grandissant.



■ L'initiative est née il y a plus de quarante ans.

Archives JEAN-MICHEL MART

Surtout ne pas penser que tiers-temps correspond à partiel ou incomplet. Mais plutôt au temps choisi, à celui du plaisir, de la curiosité, de l'approfondissement voulu de ses connaissances. L'université du Tiers-temps existe à Montpellier depuis plus de quarante ans. Cette initiative des deux universités de Montpellier "sciences dures et humaines", l'UM et Paul-Valéry Montpellier III, est soutenue par la Ville et la Métropole.

Le succès va grandissant à chaque rentrée. En 2016, le nombre d'inscrits a dépassé pour la première fois les 2 000. La performance est due à la réinscription des deux tiers des étudiants d'une année sur l'autre. La multiplicité et la variété des enseignements savent aussi attirer des personnes de tous horizons. Que ce soit des retraités, comme des actifs ou des étudiants.

« Pour 2017-2018, nous proposons un choix encore plus

large de conférences et de cours, explique François Henn, le président de l'UTT. Notre mission de diffusion des savoirs s'appuie sur la diversité et l'excellence de nos institutions universitaires et de recherche. »

Près de 180 conférences et quinze disciplines dispensées

Le module de base comprend trois grands enseignements. Il s'agit pour le premier, Mémoire d'Oc, d'un cycle de sept conférences orientant les participants vers un travail de recherche concernant la ville de Montpellier, le département de l'Hérault et le Languedoc.

Le deuxième est orienté cinéma avec une projection chaque lundi au Diagonal Capitole, suivie d'un débat.

Enfin, l'inscription permet l'accès à cent quatre-vingts conférences dans l'année sur des sujets aussi variés que la littérature, la philosophie, l'histoire, l'économie, les sciences de la santé, les géosciences, l'astro-

nomie, parfois organisées en semaines thématiques.

En plus de ces modules de base, les étudiants de l'UTT peuvent choisir des activités complémentaires. Elles sont au nombre de quinze, dispensées sous forme de modules annuels (histoire de l'art, mythologie gréco-romaine, sciences politiques, neurosciences, atelier d'écriture créative...) et d'activités hebdomadaires (apprentissage et perfectionnement des langues étrangères, initiation au théâtre, arts plastiques, club photo, chorale, éducation physique...). La carte d'étudiant UTT permet enfin l'accès aux cours magistraux des universités, sous conditions, en auditeur libre.

CHRISTOPHE GAYRAUD
chgayraud@midilibre.com

► UTT, 2 place Pétrarque.
Inscription du lundi au vendredi;
de 14 h à 16 h 45. Droits de base,
85 €; activités complémentaires,
de 45 € à 165 €. Pour en savoir
plus : 04 67 60 66 73
et utt-montpellier.fr.

LA PUCE

Métropole

Un groupe pour « restaurer la confiance »

La création, en juin dernier, par Philippe Saurel d'un groupe La République en marche et apparentés au sein de la Métropole a entraîné de violentes perturbations politiques. Les maires qui n'ont pas voulu le rejoindre se sont vu retirer leur vice-présidence. En tout, sept. En réponse, un Groupe de coopération métropolitaine vient d'être créé, un courrier en a informé Philippe Saurel, vendredi dernier. Ses objectifs : « Restaurer la confiance entre les trente et une communes et renouer avec l'esprit de coopération afin de répondre aux attentes des habitants et de garantir le bon fonctionnement de la Métropole. Ce groupe n'est affilié ni apparenté à aucun parti politique », indiquent les deux animateurs, Isabelle Touzard, édile à la fibre écolo de Murviel, et le maire "marcheur" de Montaud, Joël Raymond. On devrait connaître les élus les rejoignant lors du prochain conseil, le 27 septembre. Va y avoir "sport".

Maternelle

Dialogue de sourd

Toujours prompt à jouer le jeu pour la photo, Philippe Saurel, en visite de rentrée ce lundi dans une classe de maternelle, s'assoit à une table. Face à un enfant qui ne comprend pas vraiment ce qui se passe.

Puis, jouant avec des animaux en plastique, il en interroge un autre : « C'est un éléphant ? » Le maire n'obtient qu'une cascade de pleurs en réponse. Dur, la rentrée.